
Encontrão dos blocos arrasta mais 
de 18 mil foliões

SEGURANÇA PÚBLICA 8

SAÚDE 6

Montes Claros, terça e quarta-feira, 13  e 14 de fevereiro de 2024

 Ano XXV | Nº 7259
@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O domingo do Pirafolia (11/02) foi recheado 
de atrações e exigiu muita energia dos milhares de 
foliões que, novamente, lotaram e movimentaram 
o circuito do carnaval. Mais uma vez, o desfile dos 
Blocos Caricatos impulsionou a animação do pú-
blico, que não se poupou também para cantar e 
dançar muito nos três shows da noite, que entra-
ram madrugada adentro.

Rio Pardo tem situação de 
emergência reconhecida 
pela defesa civil nacional

Domingo do Pirafolia foi 
de muita energia e 
animação dos foliões
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folia e alegria, mas também a traba-
lhadores informais que permanecem 
na labuta por dias, nas ruas de todo o 
país, para manter a festa de pé. Uma 
das preocupações é a de que muitos 
deles são crianças e adolescentes. 

O município de Montes Claros foi um 
dos 175 selecionados pelo Ministério da 
Saúde para ser atendido pelo Programa 
Brasil Saudável, que tem o objetivo de eli-
minar ou reduzir, como problema de saúde 
pública, 14 doenças que acometem, de for-
ma mais intensa, as populações em situação 
de maior vulnerabilidade social. 

Campanha alerta para os riscos do trabalho infantil 
no carnaval

Montes Claros inserido em programa do 
Ministério da Saúde

CARNAVAL 3
CARNAVAL 3

Arcebispo abre Campanha da 
Fraternidade nesta quarta-feira
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O encontrão dos blocos carnavalescos de Montes Claros, realizado domingo depois das 15 horas, arrastou aproximadamente 
18 mil pessoas, puxados pelos 11 blocos que se apresentaram na ‘Passarela da alegria’, em frente ao parque Sagarana. 

CIDADE 7

Fiéis de várias cidades se encontram reunidos 
em Janaúba, na região da Serra Geral, neste final 
de semana prolongado de carnaval. Crianças, jo-
vens e adultos participam do Rebanhão de Car-
naval que é organizado pela Diocese de Janaúba, 
Renovação Carismática Católica e outros movi-
mentos religiosos. 

Reflexão, fé e união 
marcam o Rebanhão de 
Carnaval em Janaúba

PC investiga tentativa 
de homicídio em loja de 
conveniência em Montes 
Claros

O arcebispo de Montes Claros, dom Jose Carlos Campos, lança nesta quarta-feira (14), 
às 7 horas, na Catedral metropolitana, a Campanha da Fraternidade de 2024, durante a 
Missa de Cinzas. A Comissão Arquidiocesana de Liturgia juntamente com o Secretariado 
para a Liturgia encaminhou aos padres, diáconos, religiosos, animadores da vida litúrgica 
e leigos as orientações litúrgicas destinadas as Celebrações do Tempo da Quaresma 2024 
na Arquidiocese de Montes Claros. 
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CEO E FUNDADORA DA PERSONE

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉDICO, COM MESTRADO EM PSIQUIATRIA PELA UNIVERSIDADE SÃO PAULO

CAMILLA NATIVIDADE
LÍDER E ESTRATEGISTA COM VASTA 

EXPERIÊNCIA EM OPERAÇÕES FINANCEIRAS, 
CONTABILIDADE GERENCIAL E 

ANÁLISE FINANCEIRA

Operação ditadura

Inteligência Artificial (IA) na área de 
atendimento e vendas

Levar a felicidade para passear (Parte 2)

Risco x Custo Equilibrado: O Papel Vital do 
Contador para as Pequenas e Médias Empresas

Meus amigos e caros leitores. A 
primeira vez que ouvi, prestando 
maior atenção, o vocábulo DITA-
DURA, foi por ocasião da Revo-
lução Militar de 31 de março de 
1964, titulada por uns de Revolu-
ção Militar de 64, e por outros, de 
Golpe Militar de 64. Eu prefiro a 
primeira classificação. Exatamen-
te naquela data, eu comemorava 
o aniversário dos meus tenros 
13 anos. A Praça Coronel Ribeiro 
e a esquina do bar Montanhesa 
eram os redutos de encontros dos 
amigos contemporâneos daquela 
época. Eu cursava a segunda série 
ginasial no Instituto Norte Minei-
ro de Educação, cujo diretor era 

o Doutor João Luiz de Almeida, 
renomado advogado da cidade e 
região.

Lembro-me que o assunto 
“Revolução Militar” foi noticia-
do nos repórteres radiofônicos 
e nas manchetes de jornais e daí 
para as “bocas miúdas”, também 
conhecidas “por ouvir dizer”. 
Não havia televisão na cidade, a 
TV Montes Claros foi inaugurada 
em 14/09/1980, em pleno regime 
militar; os telefones eram fixos e 
raros. Naquela ocasião, as Forças 
Armadas Brasileira tomaram para 
si os destinos do país, objetivan-
do evitar o caos com a instalação 
do comunismo.

Esta operação resultou na 
prisão de muitos denominados 
subversivos e comunistas. Montes 
Claros não ficou de fora. O 10º Ba-
talhão da Polícia Militar do Estado 
de Minas Gerais, sob o comando 
do Coronel Georgino Jorge de 
Souza, participou ativamente, di-
rigindo-se rumo à Capital Brasília/
DF. O retorno triunfal, com direi-
to a desfile em carro aberto, pelas 
ruas da cidade teve o apoio e os 
aplausos da população. A censu-
ra a Radio ZYD7, aos jornais - O 
Jornal de Montes Claros e Diário 
de Montes Claros - foi executada 
com a presença diária de um ofi-
cial nas respectivas redações.

Passado quase 60 anos surge a 
OPERAÇÃO DITADURA. Estamos 
assistindo as profecias do ex-pre-
sidente - General João Batista Fi-
gueiredo se realizarem após o ex-
-presidiario, condenado em três 
estâncias, ter-se tornado elegível 
e assumido a presidência do país, 
pela terceira vez. Desta feita, juran-
do vingança aos seus algozes. Mui-
tos já foram cassados e ou presos. 
A cada momento surge uma opera-
ção deflagrada pela Polícia Federal 
fazendo busca, apreensão e prisão 
de parlamentares, assessores, in-
clusive o presidente do Partido Li-
beral, diversos militares oficiais das 
Forças Armadas que fizeram parte 

do Governo Bolsonaro. A meta é al-
cançar o ex-presidente Jair Messias 
Bolsonaro, cujo passaporte já foi 
apreendido. Tudo aos olhos cegos e 
ouvidos moucos do Congresso Na-
cional, das Forças Armadas e do Tri-
bunal Superior Militar, os quais se 
mostram inertes, aprovando tudo 
que está acontecendo, por conta e 
ordem de uma só pessoa que se diz 
guardião da Constituição Federal.

As narrativas e provas apresen-
tadas, escandalosamente noticiadas 
pelas mídias tradicionais, são todas 
refutadas por declarações e contra-
provas dos acusados e seus defen-
sores jurídicos, bem como, por ju-
ristas consagrados que revelam em 

seus comentários, as ilegalidades 
das operações.

Parecem pensar que alcançan-
do o Jair Messias Bolsonaro tudo 
estará solucionado, que a prisão 
do ex-presidente jogará por terra 
toda sua trajetória política. Carece 
lembrá-los que estão cutucando 
vespeiro ou formigueiro com vara 
curta. As consequências, somente o 
futuro dirá, mas existe o ditado: O 
PODER EMANA DO POVO.

SALVEM O BRASIL! CORAÇÃO 
E PÁTRIA DO POVO BRASILEIRO 
QUE ESPERA E QUER, APENAS E 
TÃO SOMENTE, UM PAÍS LIVRE, 
DEMOCRÁTICO E SOBERANO. 
AVANTE BRASIL!

Quando pensamos no impacto 
da Inteligência Artificial (IA) na 
área de atendimento e vendas, es-
pecialmente no segmento educa-
cional, podemos nos surpreender 
em como a ferramenta já faz parte 
das mais variadas atividades do 
dia a dia. Já utilizamos com suces-
so Chatbots com fluxos automa-
tizados para atender prospects e 
alunos. Esse recurso, por meio de 
um fluxo pré-definido de informa-
ções, não só reduz a quantidade 
de atendimentos transbordados 
para atendentes humanos, mas 

também melhora a experiência do 
cliente. Em momentos de pico, 
a vantagem é clara, pois não há 
restrição na quantidade de aten-
dimentos simultâneos.

A implementação desse meio 
automatizado já resultou em re-
dução de 40% nos atendimentos 
de captação de alunos transbor-
dados para consultores humanos 
em nossas operações, por exem-
plo. Com a chegada de outras 
tecnologias avançadas, como o 
GPT, expandimos o uso de Cha-
tbots para captação de alunos, 

mantendo um padrão consistente 
de abordagem e fornecendo in-
formações detalhadas durante o 
atendimento, graças à capacidade 
de aprendizado e armazenamento 
de informações da máquina.

Além disso, é possível explorar 
funcionalidades como assistente 
de atendimento, em que o Bot su-
gere respostas para o atendente, 
elevando o padrão de qualidade 
da interação e reduzindo o tem-
po médio de atendimento. Outro 
aplicativo interessante faz corre-
ção de redações em processos se-

letivos, proporcionando uma ex-
periência mais fluida na captação 
de alunos, com impacto positivo 
no percentual de conversão em 
matrículas.

Para se ter uma ideia dos avan-
ços, recentemente, empresas tem 
começado a testar a IA na transcri-
ção de atendimentos de voz para 
texto, visando avaliar a qualidade 
da abordagem e direcionar a quali-
ficação do time de vendas. Além dis-
so, estudos são feitos para definir 
modelos de atribuição e predição 
com IA para otimizar ainda mais o 

processo de vendas.
Do meu ponto de vista, o prin-

cipal desafio das instituições de 
ensino agora é aproveitar a tecno-
logia para aprimorar a experiência 
do aluno e o processo de apren-
dizagem. Embora muitas institui-
ções foquem na IA para captação 
e retenção, ainda não observei ini-
ciativas significativas para entregar 
aos alunos, cursos mais dinâmicos 
e alinhados com a forma como as 
novas gerações aprendem, desen-
volvendo competências essenciais à 
sua formação profissional.

Estamos diante de uma nova 
revolução, na qual a IA substituirá 
tarefas operacionais e, em breve, 
também atividades analíticas e 
estratégicas. No entanto, a toma-
da de decisão final ainda exigirá 
a intervenção humana. Portanto, 
empresas e profissionais devem se 
reinventar para encontrar seu papel 
nesse processo. Um desafio adicio-
nal para as instituições de ensino é 
formar profissionais para profissões 
que ainda não existem, capacitan-
do-os a desempenhar funções com-
plementares ao que a IA realiza.

Mindset 3 Frustração
Os gurus da Autoestima saem por aí gritando que 

a Felicidade depende diretamente, claro, de nossa 
Autoestima: se você se amar o suficiente, tudo vai 
funcionar bem em sua vida. Esse senso comum vem 
desde as últimas décadas do século passado, o que 
gerou algumas fornadas de pais muito preocupados 
com a autoestima de seus rebentos. Não há nada 
de errado com a ideia, o problema começa a surgir 
quando cuidar da autoestima vira criar uma bolha 
onde a criança não pode sofrer nenhuma frustração. 
Nem derrota. Temos gerações de pessoas que, se não 
podem fracassar nem cometer erros, ficam paralisa-

dos em casa e vivem em um mundo virtual onde tudo 
dá certo o tempo todo. Bella às vezes cheira o arbus-
to por tempo demais ou quer ir dar uma cheirada na 
moça que passa na rua com o olhar meio assustado. 
Bella é o ser mais doce do planeta e tem medo de um 
Chiwawa (também tenho), mas tem uma cara meio 
ameaçadora. Tem gente que não gosta e tem medo. 
Ela, então, toma um puxão na trela se quer ir abanar 
o rabo para a desconhecida. O passeio vai bem se ela 
pode respeitar os limites e, às vezes, fracassa diante 
de chuva ou outra condição atmosférica. Sem limites 
e frustrações, não há aprendizado. Bella não parece 
ter problemas de autoestima.

Os riscos e custos que envolvem 
o mundo das Pequenas e Médias 
Empresas (PMEs) são inevitáveis, 
mas quando esses dois fatores são 
esperados - e por isso, planejados e 
mensurados - a agilidade e eficiência 
para tratá-los são mais assertivas, 
adaptando-se aos resultados e se 
preparando melhor, para então, fo-
car nos próximos passos, seja para 
expansão e/ou na rentabilidade es-
perada. 

Mas para que essa fórmula de 
fato funcione, é crucial a presença 
de um contador para potencializar 
os negócios e indicar – com base em 
dados sólidos – a melhor direção 
para que a empresa adquira exce-
lência operacional e prosperidade 
financeira.

Para contextualizar bem o senti-
do do texto, segue um exemplo de 
uma empresa que entendeu que o 
papel do contador vai muito além 
do que “apenas administrar proces-
sos financeiros”:

Para pequenas e médias em-
presas, como a fictícia ‘InovaTech 
Soluções’, a assimetria da informa-
ção pode ser um grande obstáculo. 

Ela não apenas aumenta o risco de 
negócios, mas também impacta o 
custo do dinheiro. Neste contexto, 
o contador emerge como uma figu-
ra-chave para equilibrar esta balança 
de informações.

Na ‘InovaTech Soluções’, a equi-
pe de gestão enfrentava desafios 
decorrentes da falta de informações 
completas e precisas. Esta lacuna 
de informações sobre a própria em-
presa elevava o risco nas decisões 
estratégicas e aumentava o custo do 
capital, afetando as condições de fi-
nanciamento.

A solução veio com a valorização 
do papel do contador não apenas 
como um profissional de números, 
mas como um estrategista capaz de 
equalizar a assimetria da informa-
ção. Ao fornecer análises financeiras 
detalhadas e interpretações claras 
das tendências de mercado, o con-
tador ajudou a ‘InovaTech’ a tomar 
decisões assertivas e a apresentar 
um panorama financeiro sólido para 
investidores e credores.

Esse papel do contador é crucial 
na garantia de que o risco conhecido 
seja o risco assumido. Ao assegurar 

transparência e precisão nas infor-
mações, o contador ajuda os sócios 
da ‘InovaTech’ a entenderem e ge-
renciarem melhor os riscos, alinhan-
do as expectativas com os investi-
dores e assegurando um retorno 
adequado sobre os investimentos.

O caso da ‘InovaTech Soluções’ 
destaca a importância do contador 
na gestão de PMEs. Equilibrar a as-
simetria da informação não é apenas 
uma questão de ter os dados certos, 
mas de interpretá-los corretamente 
e utilizá-los como base de insumos 
para decisões estratégicas. O con-
tador, nesse cenário, não é apenas 
um coadjuvante, mas o eixo central 
que assegura a transparência e o 
gerenciamento eficaz dos riscos, 
vital para o sucesso e a estabilidade 
financeira da empresa.

Vale reforçar que a função do 
contador como um elemento de-
cisivo na gestão de informações, 
riscos e decisões financeiras nas 
PMEs, é destacado por sua impor-
tância na obtenção de um financia-
mento vantajoso e na garantia de 
transparência para os investidores 
por exemplo.
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Reflexão, fé e união marcam o Rebanhão 
de Carnaval promovido pela Igreja 
Católica

Encontrão dos blocos arrasta mais de 18 
mil foliões

Domingo do Pirafolia foi de muita energia 
e animação dos foliões

Até a chuva entrou na festa do Pirafolia 2024

    JANAÚBA

Fiéis de várias cidades se en-
contram reunidos em Janaúba, na 
região da Serra Geral, no Norte 
de Minas, neste final de semana 
prolongado de carnaval. Crianças, 
jovens e adultos participam do Re-
banhão de Carnaval que é organiza-
do pela Diocese de Janaúba, Reno-
vação Carismática Católica e outros 
movimentos religiosos.

O Rebanhão de Carnaval é o 
encontro dos fiéis que se dedicam 
neste período para a evangelização. 
O evento acontece desde sábado, 
dia 10 de fevereiro, e prossegue até 
amanhã, terça-feira (13), ao meio-
-dia. Orações e louvores fazem parte 
do Rebanhão de Carnaval que reú-
ne as famílias em momento de re-
flexão, fé e união. (Oliveira Júnior)

GIRLENO ALENCAR

O encontrão dos blocos carna-
valescos de Montes Claros, realiza-
do domingo depois das 15 horas, 
arrastou aproximadamente 18 mil 
pessoas, puxados pelos 11 blocos 

que se apresentaram na ‘Passarela 
da alegria’, em frente ao parque 
Sagarana. A secretaria municipal 
de Cultura, Junia Rebello, coorde-
nadora do carnaval 2024, lembra 
que os blocos apresentaram seus 
trabalhos e sua história, mostrando 

que o carnaval de Montes Claros 
acontece de forma descentralizada 
e com perfil próprio. “A tendência 
é crescer porque esse movimen-
to está tomando as ruas. Mesmo 
com as chuvas tivemos grandes 
públicos”, comentou a secretária.  

Ela lembra que domingo “fo-
mos surpreendidos com grandes 
performances, que levantaram o 
público. Nós tivemos 18 mil pes-
soas, e ainda um entorno cheio de 
movimento. Nenhuma ocorrên-
cia, tudo acontecendo na maior 

organização e segurança. A estru-
tura se mostrou ótima e o lugar 
muito adequado, possibilitando 
um corredor de alegria”. 

Para esta terça-feira, último 
dia da folia, cinco blocos se apre-
sentam a partir das 15 horas, nos 

seus bairros. O Buraco da Gia, no 
conjunto José Correa Machado; o 
Miamassa, na praça dos Jatobás, 
Du Jeito Ki Ta, no bairro São Ju-
das; Me Leva, no jardim São Luiz 
e; Independência, no bairro Inde-
pendência.

O domingo do Pirafolia (11/02) foi 
recheado de atrações e exigiu muita 
energia dos milhares de foliões que, 
novamente, lotaram e movimentaram 
o circuito do carnaval. Mais uma vez, o 
desfile dos Blocos Caricatos impulsio-
nou a animação do público, que não se 
poupou também para cantar e dançar 
muito nos três shows da noite, que en-
traram madrugada adentro.

Ainda com o sol se pondo, o Bloco 
da Fanfarra Federal iniciou o seu desfile 
e encantou a todos, com a sua juventude 
muito bem conduzida pelo seu regente 
Jhoelber Batista. Na sequência foi a vez 
da criatividade e irreverência do Bloco 
Cisterninha, que além do samba enredo 
próprio também encenou na avenida 
suas origens. No fechamento dos desfi-
les da noite, esteve o Bloco da Sucuri, 
que também esbanjou animação e orgu-
lho por representar a sua comunidade.

Os shows na Praça de Eventos, teve 
como atração inicial o Grupo DND no 
palco, com muito pagode e samba. Aten-
dendo a expectativa dos muitos fãs em 

Pirapora, a Banda Deu Samba usou o 
Trio Elétrico para embalar a multidão, 
em seu trajeto, com muitos hits dos 
grandes nomes do pagode e de outros 
estilos musicais. Mais esperado da noi-
te, o cantor Marcynho Sensação trouxe 
para o palco todos os seus sucessos, que 
são virais nas redes sociais, contagiando 
todo mundo no forró e no piseiro.

E o Pirafolia não para

Em seu terceiro dia de programação 
especial, o Balneário das Duchas foi o 
ponto de encontro dos foliões na tarde 
dessa segunda-feira (12), com atrações 
até a noite. Na avenida Salmeron, teve 
desfiles dos blocos do Saúde e Viver, do 
Baticundum e da Mulher Bonita. No pal-
co da Praça de Eventos, os piraporenses 
da Banda Scooby Do foram os primei-
ros a se apresentar, seguido pelo show 
de Nata no Trio Elétrico e por Neto LX, 
principal atração da noite, que fecha a 
programação desta segunda-feira do Pi-
rafolia.

O Pirafolia 2024 teve um público 
surpreendente na Praça de Eventos 
da Orla Fluvial no último sábado, 
quando milhares de foliões lotaram 
o espaço e com muita energia e ani-
mação fizeram até a chuva entrar na 
festa. Principal novidade na estrutu-
ra deste ano, o Trio Elétrico arras-
tou multidões, abrindo e fechando 
a primeira noite de shows do carna-
val piraporense. Logo no início da 
noite, o aquecimento para os shows 
do trio e do palco ficou por conta 

dos Blocos Caricatos.
Na primeira noite de desfiles, a 

irreverência e a tradição estiveram 
na avenida Salmeron com os Blocos 
Comercial, Kabanacana e dos Rodri-
gues. Outra grata surpresa da noite 
foi a apresentação de Júlia Viana, es-
treando o Trio Elétrico em Pirapora. 
A cantora contagiou os foliões que, 
mesmo debaixo de chuva, acompa-
nharam o carro de som por todo 
o circuito. Cantando os principais 
hits da música baiana, da arrocha-

deira e do bregafunk, a banda Kit 
Ilusão estreou o palco da Praça de 
Eventos, em grande estilo.

Diante de um público ensan-
decido, a atração prometeu um 
espetáculo e se encantou com a 
interação dos foliões. Para fechar 
a primeira noite do Pirafolia 2024, 
o Trio Elétrico entrou de novo no 
circuito, comandado pela banda 
Baianeiros que trouxe o melhor do 
axé mesclando o estilos e ritmos da 
MPB, do Forró, Samba, Pagode, Pop 

Rock, Hip-Hop e Reggae.
Além da programação cultural 

no Balneário das Duchas e os Jogos 
de Verão no Complexo Esportivo 
Dóbson Machado, o Pirafolia 2024 
teve a noite de desfiles, no domin-
go (11) na Avenida Salmeron, com 
os Blocos da Fanfarra Federal, Cis-
terninha e Sucuri. Ainda na noite, 
tiveram os shows do Grupo DND 
(palco), em seguida da Banda Deu 
Samba (Trio Elétrico) e o cantor 
Marcynho Sensação (palco). (GA)
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Rio Pardo de Minas tem situação de 
emergência reconhecida pela defesa 
civil nacional

Semad convida municípios do Norte de 
Minas para combate ao desmatamento

Governo de Minas 
define diretrizes para 
implementação da logística 
reversa no estado

   SUSTENTABILIDADE
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O GIRLENO ALENCAR

O município de Rio Pardo de 
Minas teve o decreto de situação de 
emergência, por causa das intensas 
chuvas, reconhecida pela secretaria 
nacional de proteção e defesa civil. 
O Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional (MIDR), 
por meio da Defesa Civil Nacional, 
reconheceu a situação de emergên-
cia em mais 32 cidades brasileiras 
afetadas por desastres. Com o reco-
nhecimento, os entes estão aptos a 
solicitar recursos do Governo Fede-
ral para atendimento à população 
afetada, restabelecimento de servi-
ços e reconstrução de infraestrutu-
ras e moradias.

Outras cidades do Estado foram 
afetadas pelas chuvas, bem como 

por vendavais. As cidades em situa-
ção de emergência ou estado de ca-
lamidade pública reconhecido pela 
Defesa Civil Nacional estão aptas a 
solicitar recursos do Ministério da 
Integração e do Desenvolvimento 
Regional para atendimento à po-
pulação afetada. As ações envol-
vem socorro, assistência às vítimas, 
restabelecimento de serviços es-
senciais e reconstrução de infraes-
trutura destruída ou danificada. A 
solicitação deve ser feita por meio 
do Sistema Integrado de Informa-
ções sobre Desastres (S2iD). Com 
base nas informações enviadas, a 
equipe técnica da Defesa Civil Na-
cional avalia as metas e os valores 
solicitados. Com a aprovação, é 
publicada portaria no DOU com o 
valor a ser liberado.

Os municípios de Buritizeiro, 
Januária, Santa Fé de Minas e Três 
Marias do Norte de Minas, além de 
outros dois, foram convidados pela 
secretaria estadual de Meio Ambiente 
para combate ao desmatamento, eles 
se destacaram com o número de aler-
tas de desmatamento no primeiro tri-
mestre de 2023. Ao elaborar o Plano 
Anual de Fiscalização (PAF), a Secreta-
ria de Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (Semad) 

estabelece estratégias para coibir as 
atividades ilegais no estado. As ações 
são executadas em parceria com a 
Polícia Militar de Meio Ambiente, uti-
lizando ferramentas inovadoras no 
monitoramento da cobertura vegetal. 

O PAF 2024 é um dos destaques 
do Boletim Minas Contra o Desma-
tamento, produzido pelo Sistema Es-
tadual de Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos (Sisema). A publicação traz 
informações sobre novos investimen-

Minas dá mais um importante pas-
so para se consolidar como um estado 
cada dia mais sustentável. O Governo 
de Minas, por meio da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad) publi-
cou a Deliberação Normativa Copam 
nº 249/2024, que define as diretrizes 
para implementação, operacionali-
zação e monitoramento de sistemas 
de logística reversa no estado. O ato 
normativo aborda em um único regu-
lamento as normas gerais para todos 
os setores sujeitos à logística reversa 
de produtos e embalagens.

A logística reversa é um conjunto 
de ações que envolve a coleta, trans-
porte, reciclagem e tratamento de 
resíduos produzidos pelo descarte de 
produtos e embalagens no pós-con-
sumo, com o objetivo de minimizar 
o impacto ambiental. Por meio dessa 
operação, os produtos, as suas emba-
lagens ou outros resíduos, voltam ao 
fabricante, que fica responsável por 
gerenciar os procedimentos de desti-
nação final.

A deliberação, aprovada em 30 
de janeiro pelo Conselho Estadual 
de Política Ambiental (Copam), de-
termina que os fabricantes, importa-
dores, distribuidores e comerciantes 
de diversos produtos (veja todos no 
fim da matéria) devem estruturar, im-
plementar e operacionalizar Sistema 
de Logística Reversa (SLR), mediante 
retorno dos produtos e embalagens 
pós-consumo. O ato normativo tam-
bém orienta que a operação precisa 
ser feita de forma particular, indepen-
dente de serviço público de limpeza.

Fabricantes, importadores, distri-
buidores e comerciantes, de acordo 
com o ato normativo, podem atender 
as obrigações estabelecidas de forma 
coletiva ou individual. A exigência é 
que seja formalizado à Semad o Pla-
no de Logística Reversa ou o Termo 
de Compromisso de Logística. Vale 
lembrar que o Plano, independen-
temente de estar ou não atrelado ao 
Termo de Compromisso, precisa ser 

cadastrado junto à Secretaria até dia 
30 de dezembro.

Já a comprovação do cumpri-
mento das disposições constantes 
do Plano de Logística Reversa quanto 
à implementação dos SLRs, junto ao 
órgão, se dará mediante apresentação 
dos Relatórios Anuais de Resultados 
da Logística Reversa, até 31 de julho 
de cada ano, considerando o período 
de 1º de janeiro a 31 de dezembro do 
ano anterior.

“É um passo importante para a 
sustentabilidade em Minas Gerais e 
definitivo para implantarmos a econo-
mia circular no Estado. É também um 
passo importante para a política de 
mudanças climáticas. Somos o quinto 
estado a regulamentar a política de lo-
gística reversa. Os resíduos são impor-
tantes para que tenhamos esse olhar 
de toda a cadeia, desde a geração até a 
reutilização”, pontuou a secretária de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, Marília Melo.

Contribuição para a economia

Além de contribuir com o Meio 
Ambiente, a logística reversa gera ren-
da a quem precisa, como no caso dos 
catadores de recicláveis. No Brasil, o 
impacto do setor de resíduo sobre a 
economia é muito relevante: para se 
ter uma ideia, uma tonelada de re-
síduos encaminhada à recuperação 
e reciclagem gera cerca de 40 vezes 
mais postos de trabalho do que a 
mesma tonelada de resíduos encami-
nhada à disposição final em aterros.

Com a logística reversa, a quanti-
dade de resíduos gerados acaba sen-
do reduzida, otimizando os processos 
produtivos de empresas, uma vez que 
a utilização do material reciclável faz 
com que o custo com matéria prima 
seja reduzida de forma considerável, 
conquistando, assim, uma vantagem 
competitiva no mercado. Desta for-
ma, abre-se a possibilidade de redu-
ção do preço de diversos produtos ao 
consumidor final. (Matheus Adler)

tos para reforçar o combate às irregu-
laridades ambientais, como a entrega 
das 22 novas viaturas para renovação 
e ampliação operacional da frota da 
Polícia Militar de Meio Ambiente. A 
previsão é de que, ainda neste primei-
ro semestre, haja a entrega de mais 20 
veículos, agora para a Frota de Fiscali-
zação e Emergência Ambiental da Se-
mad e equipamentos de inteligência, 
além da inauguração da sala de situ-
ação de combate ao desmatamento.

O boletim traz ainda os dados 
atualizados de monitoramento contí-
nuo da vegetação e das fiscalizações 
realizadas contra o desmatamento no 

estado. As ações do Instituto Estadu-
al de Florestas (IEF) para acelerar e 
dar ainda mais eficiência nas análises 
do Cadastro Ambiental Rural - CAR 
também são temas desta edição. Para 
2024, o PAF já prevê a realização de 
107 operações ordinárias. Esse tipo 
de operação reúne um conjunto de 
ações de fiscalização com objetivo 
de verificar a regularidade e prevenir 
quanto aos principais problemas em 
âmbito regional.

A fim de garantir o bom andamen-
to das próximas ações de fiscalização 
que serão realizadas durante o ano, 
o PAF tem caráter sigiloso. Somente 

neste primeiro mês do ano, já foram 
deflagradas 7 operações ordinárias, 
com um número total de 442 ações 
de fiscalização e 249 infrações am-
bientais detectadas. O subsecretário 
de Fiscalização Ambiental da Semad, 
Alexandre Leal, pontua que, no ano 
passado, Minas registrou mais de 52 
mil fiscalizações, com mais de 16 mil 
infrações constatadas, o que resul-
tou na redução do desmatamento. 
“Fomos destaque nacional nesses 
índices, com redução de 62% do des-
matamento ilegal na Mata Atlântica. Já 
no Cerrado, enquanto outros estados 
do país registraram aumento de 3% 

na degradação desse bioma, a queda 
em Minas foi de 12%.

Nas chamadas ‘Operações Espe-
ciais’, o objetivo é verificar a regulari-
dade e prevenir quanto aos principais 
problemas ambientais do Estado. O 
caráter Especial se justifica, além da 
relevância do tema foco de atuação, 
pela necessidade de agir de forma in-
tegrada com outros órgãos e entida-
des do Poder Público. Entre as fiscali-
zações de caráter extraordinário estão 
o atendimento a requisições dos Ór-
gãos de Controle, Poder Judiciário, 
entre outros, bem como a denúncias 
recebidas pela Semad e PMMG.
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

JF É O TERCEIRO EM ARRECADAÇÃO DE IPVA

A Superintendência de Arrecadação e Informações Fiscais da Secre-
taria de Estado de Fazenda de Minas Gerais (SEF-MG) divulgou, nesta 
quinta-feira (8/2), o balanço parcial do Imposto sobre Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA) pago em 2024. Até 31 de janeiro, foram 
arrecadados R$ 4,9 bilhões com o imposto. O valor representa 44,9% 
do total da arrecadação de R$ 10,9 bilhões prevista para este ano. Juiz 
de Fora é a terceira cidade com maior arrecadação neste primeiro mês, 
com um total de R$ 130.891.126,16, atrás apenas de Belo Horizonte e 
Uberlândia. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/minas/08-02-2024/jf-e-ter-
ceiro-municipio-mineiro-em-arrecadacao-de-ipva-em-2024.html

 
TEÓFILO OTONI RECEBE POLO REGIONAL

Com o intuito de dar continuidade ao projeto de expansão da mo-
nitoração eletrônica em Minas Gerais, a Secretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública (Sejusp), por meio da Diretoria de Gestão e Moni-
toramento Eletrônico do Departamento Penitenciário de Minas Gerais 
(Depen-MG), inaugurou em Teófilo Otoni, no Vale do Mucuri, mais 
um polo regional para instalação de tornozeleiras eletrônicas. Este é 
o 12º polo regional a entrar em funcionamento no estado. A iniciati-
va busca melhorar a logística e agilizar os trâmites de liberação para 
monitoramento eletrônico dos detentos da cidade e região. (Diário 
Tribuna – Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=23321

 
CÂMARA REPASSA RECURSO PARA HOSPITAIS

Na última terça, 6, aconteceu a primeira reunião Ordinária de 2024 
da Câmara Municipal de Viçosa. Na ocasião, o presidente da casa, Rafa-
el Cassimiro, anunciou o repasse de R$ 1.501.327,12 para os hospitais 
de Viçosa.  “Esta Casa Legislativa uniu esforços de todos os vereadores 
para conseguir emendas e direcioná-las aos hospitais. Fizemos tam-
bém uma economia em 2023 no valor de R$ 1.501.327,12 e gostarí-
amos que o prefeito Raimundo repassasse esse recurso aos hospitais. 
Em acordo com os vereadores, queremos passar 900 mil reais para 
a pediatria do Hospital São Sebastião, e R$ 601.327,00 para o paga-
mento da folha do 13º salário dos funcionários do Hospital São João 
Batista”, afirmou Rafael.  (Folha da Mata – Viçosa)

https://www.folhadamata.com.br/camara/noticias/vereadores-re-
passam-recurso-de-r-1-501-327-12-para-os-hospitais-de-vicosa

 
PREFEITO DE IPATINGA PRESIDE AGÊNCIA

Em assembleia geral realizada no auditório da Associação Comer-
cial e Câmara de Dirigentes Lojistas, o prefeito de Ipatinga com Gusta-
vo Nunes, oficializou a instalação da Agência Reguladora Intermunici-
pal de Saneamento Ambiental de Minas Gerais. Ele já tinha sido eleito 
como seu primeiro presidente em assembleia no Consórcio Intermu-
nicipal Multifinalitário no Vale do Aço. O órgão, que tem primícia in-
dependência decisória, foi criado com status de autarquia para exercer 
poder de polícia administrativa no que tange a regulação e fiscalização 
em serviços de saneamento básico nos municípios onde atuará. Até 
então os municipios estavam sob gestão da Arasae-MG. (Diário do Aço 
- Ipatinga).

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0113421-prefeito-de-ipa-
tinga-e-confirmado-presidente-da-agencia-reguladora-intermunici-
pal-de-saneamento-ambiental

 
CREA FISCALIZA CARNAVAL EM ARAXÁ

Com o objetivo de minimizar riscos durante o carnaval, o Conse-
lho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais (Crea-MG) 
iniciou uma ação de fiscalização, nesta segunda-feira (05), em todas 
as regiões do estado. Cerca de 80 agentes fiscais vão percorrer os es-
paços que receberão a festa em mais de 120 cidades, incluindo Araxá. 
Durante a ação, concluída nesta sexta, 9 de fevereiro, serão fiscalizadas 
as montagens de palcos, arquibancadas, segurança em trios elétricos, 
instalações sanitárias provisórias e banheiros químicos, além de equi-
pamento de sons, iluminação, geradores de energia e os projetos de 
combate a incêndio. (Clarin.Net – Araxá)

https://clarim.net.br/crea-mg-fiscaliza-estruturas-de-carnaval-em-
-araxa/

POUSO ALEGRE QUER MELHORAR AEROPORTO

O prefeito Cel Dimas esteve em Brasília em busca de avanços sig-
nificativos para o Aeroporto de Pouso Alegre. Ele se reuniu com o Mi-
nistro de Estado de Portos e Aeroportos, Sílvio Costa Filho, o Diretor-
-Presidente da Anac, Tiago Sousa Pereira, acompanhado pelo deputado 
Gilberto Abramo, do prefeito de Paraisópolis, Éverton de Assis, e o Se-
cretário de Desenvolvimento Econômico de Pouso Alegre, José Carlos 
Costa. Eles trataram sobre a operação do aeroporto tanto diurna quan-
to noturna, que está em fase de homologação na Anac, e a necessidade 
de ampliação do pátio de aeronaves. (Diário Regional – Pouso Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2024/02/06/prefeito-se-reune-
-com-ministro-de-estado-de-portos-e-aeroportos-em-busca-melhorias-
-para-pouso-alegre/
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GOOGLE STREET VIEW

Só em janeiro, Juiz de Fora arrecadou mais de R$ 130 milhões 
com o IPVA, atrás apenas de BH e Uberlândia 

    ELETRICISTA DE SISTEMAS DE ENERGIAS RENOVÁVEIS

Inscrições para estagiário 
de comunicação no IFNMG 
terminam em 19 de fevereiro

Inscrições para curso gratuito 
no IFNMG terminam nesta 
quarta-feira (14)

Escolas de MG têm até 11 de 
março para coleta de dados do 
Censo Escolar

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) está com 
inscrições abertas até às 18h do 
dia 19 de fevereiro para seleção de 
estagiário para atuação no Departa-
mento de Comunicação, que fica na 
Reitoria, em Montes Claros. 

A vaga é destinada a estudantes 
dos cursos de Comunicação, Co-
municação Social, Jornalismo, Pu-
blicidade e Propaganda, Marketing, 
Marketing Digital, Design Gráfico, 
Produção Multimídia, Relações Pú-
blicas, Audiovisual ou áreas corre-
latas. 

Entre os pré-requisitos estão: es-
tar cursando a partir do 3º período 
do curso de Comunicação ou áreas 
afins, com habilidades em comuni-
cação, experiência em produção de 
conteúdo, proatividade, criticidade, 
capacidade de trabalho em equipe, 
facilidade com tecnologias e aber-
tura para desafios e aprendizados.

O candidato aprovado terá uma 
jornada de 30 horas semanais (se-

Termina nesta quarta-feira (14), 
o prazo de inscrições/ pré-ma-
trículas para o curso gratuito de 
Eletricista de Sistemas de Energias 
Renováveis, ofertado em todos os 
11 campi do IFNMG. Os interessa-
dos em fazer o curso deverão ter, 
no mínimo, o ensino fundamental I 
completo e ser maiores de 18 anos. 
A seleção será por sorteio.

Além de não pagar nada para se 
qualificar na área de energias reno-
váveis, o aluno ainda poderá rece-
ber para transporte e alimentação 
o valor de R$ 270 por mês. O curso 
será ofertado no período noturno, 
de segunda a sexta-feira, entre os 
meses de março de 2024 e junho de 
2024. Os editais nº 53 e nº 54 ofer-
tam juntos as últimas 455 vagas via 
projeto que recebeu investimento 
de mais de R$ 4 milhões.

SOL DE OPORTUNIDADES

Minas não tem mar, mas para 
compensar, há quem diga que no 
Norte de Minas tem um sol pra cada 
um. É esse o cenário favorável que 
faz a região se destacar no Brasil e 
no mundo no setor de energia solar 
fotovoltaica. A maior parte das usi-
nas solares de geração centralizada 

estão instaladas na região Nordeste 
e em Minas Gerais e integram gran-
des complexos.

Para se ter uma ideia da potên-
cia do Norte de Minas, segundo a 
Agência Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel), além de diversas usinas 
espalhadas por diversos municípios 
do Norte de Minas, pelo menos 
cinco das maiores usinas solares 
do Brasil estão em cidades norte-
-mineiras: Janaúba, Jaíba, Várzea da 
Palma e Pirapora. 

Não é à toa que o cenário do 
mercado de energia solar no Brasil 
se desenha com otimismo para este 
ano de 2024. A conjugação de equi-
pamentos mais acessíveis, taxas de 
juros em declínio e o aumento nas 
tarifas de energia sinalizam um am-
biente propício para o crescimento 
da geração distribuída de energia 
solar nos próximos anos. 

Segundo as estimativas da Asso-
ciação Brasileira de Energia Solar 
Fotovoltaica (Absolar), a expectati-
va é que a capacidade instalada de 
energia solar alcance um acréscimo 
de 9,3 GW em 2024. Outro dado 
divulgado pela mídia em janeiro 
deste ano é que a usina solar foto-
voltaica Sol de Jaíba poderá estar 
entre as maiores usinas fotovoltai-

cas do Brasil com geração de ener-
gia limpa equivalente ao consumo 
de energia de meio milhão de casas. 

INSCREVA-SE 

A pré-matrícula/ inscrição deve-
rá ser feita por meio de formulário 
eletrônico. Para efetivar a inscrição/ 
pré-matrícula, os candidatos de-
vem preencher o formulário ele-
trônico correspondente ao cam-
pus/ cidade onde deseja estudar, já 
que o curso é presencial, com au-
las no período noturno.  Além dos 
dados solicitados no formulário, é 
preciso anexar em PDF, no formu-
lário: documento de identificação 
com foto (frente e verso); CPF; 
histórico escolar ou atestado de 
conclusão do ensino fundamental 
I ou superior). No caso da ausência 
do histórico escolar ou do atesta-
do de conclusão, o candidato pode 
apresentar/ anexar a declaração de 
conclusão disponível no Anexo I 
do Edital nº 53/2024 e do Edital nº 
53/2024 e do Edital nº 53/2024.

A fim de impulsionar o empo-
deramento feminino, de promover 
mais igualdade de oportunidades 
para mulheres nos campos da ci-
ência, tecnologia e engenharia e 

de gerar emprego e renda para as 
mulheres, o Projeto Pedagógico do 
Curso de Eletricista de Sistemas 
de Energias Renováveis determina 
que  processo seletivo deverá pre-
ver reserva de vagas para a parti-
cipação de mulheres. Assim, 30% 
das vagas estão reservadas para 
mulheres.

Você pode enviar mensagens 
para o  WhatsApp (38) 3218-7338 
para solicitar informações e tirar 
dúvidas acerca dos Editais nº 53 e 
nº 54/2024. Ligações por WhatsA-
pp nesse número  não serão aten-
didas nem serão aceitas chamadas 
de vídeo. O contato deve ser ape-
nas por mensagens escritas ou por 
mensagens de áudio. Clique aqui 
e seja direcionado para conversar 
pelo WhatsApp sobre o Programa 
Energife e sobre os Editais nº 53 e 
nº 54/2024. 

Antes de iniciar a sua inscri-
ção é importante que você leia o 
Edital nº 53/ 2024 e/ou o Edital nº 
54/2024, conforme o campus que 
você irá escolher. Também fique 
atento às retificações e informa-
ções na página portal.ifnmg.edu.
br/editais-energife. Clique aqui e 
acesse os editais, retificações e ou-
tros documentos. (Portal IFNMG)

As escolas públicas e privadas de 
Minas Gerais têm até 11 de março 
para realizar a coleta de dados na 
segunda etapa do Censo Escolar – 
Situação do Aluno 2023. A SEE/MG é 
responsável pela coordenação esta-
dual do Censo Escolar, coordenado 
nacionalmente pelo Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep). 

De acordo com orientações re-
passadas por servidores da Secreta-
ria de Estado de Educação, todas as 
escolas de educação básica devem 
fazer a declaração por meio dos for-
mulários do Sistema Educacenso. 
Nesta etapa, serão coletadas as infor-
mações de rendimento e movimento 

dos estudantes declarados na matrí-
cula inicial 2023 no Educacenso.

O subsecretário de Articulação 
Educacional da SEE/MG, Gustavo 
Pedroso, participou da live e ressal-
tou a importância do levantamento 
ao destacar que o Censo Escolar é o 
principal instrumento de coleta das 
informações da educação básica.

“Todos os dados coletados vão 
ser utilizados para o cálculo do Índi-
ce de Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb) 2023, que vai ser divul-
gado ainda neste ano de 2024 pelo 
Ministério da Educação. Todos os 
cálculos relativos às taxas de apro-
vação, reprovação e abandono, que 
compõem o Censo Escolar, vão fazer 

parte do resultado final do Ideb”, 
disse o subsecretário.

A diretora de Informações Educa-
cionais da SEE/MG e coordenadora 
Estadual do Censo Escolar de MG, 
Renata Hermsdorfs, salientou que 
o censo também é uma ferramenta 
fundamental para que se possa com-
preender a situação da educação no 
estado e para acompanhar a efetivi-
dade das políticas públicas no setor.

“Os dados do Censo Escolar são 
fundamentais para conhecermos a 
realidade das escolas e dos estudan-
tes, e para avaliação das metas do 
Plano Nacional de Educação (PNE). 
A Secretaria Estadual de Educação 
e as secretarias municipais também 

podem utilizar os dados coletados 
para se orientarem em relação às 
avaliações institucionais e também 
para o planejamento das ações”, 
pontua. 

NOVIDADE

Este ano, a novidade será a re-
alização da Pesquisa Suplementar 
Diversidade e Inclusão, que estará 
disponível a partir do próximo dia 
26, no módulo Situação do Aluno 
2023. Os detalhes da pesquisa foram 
apresentados pela coordenadora Na-
cional do Censo Escolar, Célia Gede-
on. por servidores do Inep. (Portal 
SEE-MG)

gunda a sexta-feira, em período ma-
tutino ou vespertino, com possibili-
dade de apoio em eventos e ações 
externas) e fará jus a uma Bolsa-Es-
tágio de R$ 1.125,69 além de 

Auxílio Transporte: R$ 10, por 
dia estagiado, além de Seguro con-

tra acidentes pessoais.
O processo seletivo será dividi-

do em etapas, incluindo pontuação 
do histórico escolar, análise de cur-
rículo, carta de interesse, entrevista 
e prova prática. 

O prazo de validade do processo 

seletivo é de 12 meses, a partir da 
data de homologação, podendo ser 
prorrogado por igual período.

Outras informações podem 
ser obtidas pelo e-mail: comunica-
cao@ifnmg.edu.br. (Portal IFNMG)

Levantamento é importante para planejamento, execução e avaliação de 
políticas públicas educacionais
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   BRASIL SAUDÁVEL 

Saúde

Montes Claros inserido em programa 
para controle de doenças socialmente 
determinadas

Posto de coleta de leite da Santa Casa tem 
contrato prorrogado
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O município de Montes Claros 
foi um dos 175 selecionados pelo 
Ministério da Saúde para ser atendi-
do pelo Programa Brasil Saudável, 
que tem o objetivo de eliminar ou 
reduzir, como problema de saúde 
pública, 14 doenças que acometem, 
de forma mais intensa, as popula-
ções em situação de maior vulne-
rabilidade social. Em Minas Gerais, 
os municípios de Betim, Ipatinga, 
Contagem, Governador Valadares, 
Juiz de Fora, Uberaba, Uberlândia 
e Belo Horizonte terão prioridade 
no programa. O Governo Federal 
assumiu o compromisso de elimi-
nar ou reduzir, como problema de 
saúde pública, 14 doenças que aco-
metem, de forma mais intensa, as 
populações em situação de maior 
vulnerabilidade social.  

Com a iniciativa, o Brasil esta-
belece um marco internacional, 
alinhado à OMS, às metas globais 
estabelecidas pela Organização das 
Nações Unidas (ONU), por meio 
dos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) da Agenda 2030, 
e à iniciativa da Organização Pan-
-Americana da Saúde (Opas) para 
a eliminação de doenças nas Amé-
ricas.

Entre 2017 e 2021, as doenças 
determinadas socialmente foram 
responsáveis pela morte de mais de 
59 mil pessoas no Brasil. A meta é 
que a maioria das doenças sejam eli-
minadas como problema de saúde 
pública. Integram a lista a malária, 
doença de Chagas, tracoma, filario-
se linfática, esquistossomose, on-
cocercose e geo-helmintíase, além 
de cinco infecções de transmissão 
vertical, que são aquelas passadas 
de mãe para filho durante a gravi-
dez (sífilis, hepatite B, doença de 

Chagas, HIV e HTLV). O programa 
também prevê o cumprimento das 
metas da OMS para diagnóstico, tra-
tamento e redução da transmissão 
da tuberculose, hanseníase, hepati-
tes virais e HIV/AIDS.

Para a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, o lançamento do progra-
ma Brasil Saudável é um passo im-
portante para eliminação das doen-
ças que atingem a população mais 
vulnerável. “Hoje não é apenas um 
evento isolado, é um dia histórico 
para nós. O programa Brasil Saudá-
vel reforça o compromisso do go-
verno brasileiro na abordagem de 
doenças e infecções relacionadas à 
pobreza, à fome e às desigualdades 
sociais”, destacou. 

O diretor-geral da OMS, Tedros 
Adhanom, observou que o trabalho 
do Brasil no controle de doenças 
socialmente determinadas é antigo. 
“Esse esforço não começou hoje. 
Acolhemos com bons olhos o com-
promisso do país de acabar com a 
tuberculose em 2030, cinco anos 
antes da data-alvo programada. E 
também o dossiê que recebemos 
ano passado com o objetivo de aca-
bar com a filariose linfática, entre 
outros”, exemplificou Adhanom, ao 
elogiar o programa.  “É um plano 
ambicioso que, sem dúvida alguma, 
poderá ser um modelo para diver-
sos países”, enfatizou.

O diretor da Opas, Jarbas Bar-
bosa, mencionou a desigualdade 
social como um fator ainda muito 
forte no interior dos países. Ele 
acredita que o Brasil Saudável esta-
rá atento a essa variável. “É preciso 
lembrar que os pobres adoecem 
mais e quando adoecem se tornam 
ainda mais pobres. Portanto, acho 
que a Saúde dá uma contribuição 
imensa para que o Brasil possa 
avançar, assim como a América La-

tina e o Caribe”, opinou.
O Programa Brasil Saudável 

surgiu da criação do Comitê Inter-
ministerial para a Eliminação da 
Tuberculose e Outras Doenças De-
terminadas Socialmente (Ciedds), 
uma ação inédita que, desde a sua 
instituição, em abril de 2023, re-
força o compromisso do governo 
brasileiro com o fim de doenças e 
infecções determinadas e perpe-
tuadas pelos ciclos da pobreza, da 
fome e das desigualdades sociais no 

país. A instalação dessas medidas é 
parte da premissa de que garantir 
o acesso apenas ao tratamento em 
saúde não é suficiente para atingir 
essas metas. É preciso propor po-
líticas públicas intersetoriais que 
sejam voltadas para a equidade em 
saúde e para a redução das iniqui-
dades, fator diretamente ligado às 
causas do problema.

Os 13 ministérios do Governo 
Federal vão atuar em várias fren-
tes, com foco no enfrentamento 

à fome e à pobreza; na ampliação 
dos direitos humanos e proteção 
social para populações e territó-
rios prioritários; na qualificação de 
trabalhadores, movimentos sociais 
e sociedade civil; no incentivo à 
inovação científica e tecnológica 
para diagnóstico e tratamento; e 
na ampliação das ações de infra-
estrutura e de saneamento básico 
e ambiental. A partir dessas dire-
trizes, a expectativa é que os gru-
pos mais vulnerabilizados tenham 

menos risco de adoecimento e que 
as pessoas atingidas pelas doenças 
e infecções possam realizar o tra-
tamento de forma adequada, com 
menos custos e melhores resulta-
dos na rede de profissionais e ser-
viços de saúde.

O Ciedds identificou 175 cida-
des que são consideradas prioritá-
rias por possuírem altas cargas de 
duas ou mais doenças ou infecções 
determinadas socialmente e, por 
isso, fundamentais.

O Posto de coleta de leite ma-
terno da Santa Casa de Montes 
Claros teve seu contrato prorro-
gado até dezembro deste ano, 
conforme o processo 106/2023 
na modalidade de inexigibilidade 
de licitação 014/2023. De Repasse 
do Incentivo Financeiro Estadual 
para custeio do Posto de Coleta de 
Leite Humano (PCLH) no Sistema 

Único de Saúde de Minas Gerais 
(SUS/ MG), destinado à Irmanda-
de Nossa Senhora das Mercês de 
Montes Claros. Desde o ano de 
2001 que a Santa Casa criou o 
posto de leite materno, que é vin-
culado ao banco de leite materno 
do Norte de Minas, instalado no 
Hospital Aroldo Tourinho.

A Santa Casa Montes Claros 

tem desempenhado um papel 
fundamental através do Posto de 
Coleta de Leite Humano, que atu-
almente conta com cerca de 20 
mamães doadoras. “Em alguns ca-
sos a coleta do leite é feita no pró-
prio posto. Mas temos também o 
leite que buscamos nas casas das 
doadoras”, explica a técnica con-
sultora de amamentação da Santa 

Casa, Gláucia Ribeiro Porto.
De acordo com a enfermeira 

da maternidade Silvia Sena conta 
que o Posto de Coleta de Leite Hu-
mano da Santa Casa foi criado há 
22 anos. “O objetivo é atender à 
demanda de recém-nascidos e be-
bês internados em tratamento que 
estão no CTI neonatal, berçário e 
pediatria”, ressalta a enfermeira. 

“A doação para crianças que neces-
sitam desse alimento é vital. Atra-
vés desse serviço, a Santa Casa tem 
promovido a saúde e o bem-estar 
de muitos recém-nascidos”, com-
plementa a enfermeira da materni-
dade Ana Carla Alves Araújo.

Em retribuição e em comemo-
ração ao Dia Nacional e Mundial 
de Doação do Leite Humano e Se-
mana Nacional de Doação do Leite 
Humano, que foi celebrado em 19 
de maio, a equipe da ala materno-
-infantil distribuiu brindes para as 
mamães doadoras de leite. “Essa 
prática é uma forma de expressar 
a gratidão e reconhecimento pela 
generosidade dessas mulheres. Os 
brindes servem como um gesto de 
agradecimento, incentivando e valo-
rizando a doação de leite materno 
como um ato de solidariedade e em-
patia”, fala Ana Carla.

Além disso, para as organiza-
doras da ação, a distribuição dos 

brindes fortalece o vínculo entre o 
hospital e as mães doadoras, que 
também servem de exemplo para 
encorajar outras mulheres a se tor-
narem doadoras de leite. “Ao perce-
berem o reconhecimento e a valori-
zação do seu gesto, as mães podem 
se sentir ainda mais motivadas a 
compartilhar seu leite materno com 
os bebês que mais precisam, saben-
do que estão fazendo a diferença na 
vida deles”, reforça a coordenadora 
da unidade, Cristiane Câmara. 

Para o superintendente da Santa 
Casa, Maurício Sérgio Sousa e Silva, 
“a distribuição dos brindes também 
ajuda a conscientizar a sociedade 
sobre a importância da doação de 
leite materno, pois essa prática con-
tribui para desmistificar possíveis 
tabus e preconceitos relacionados 
à amamentação e à doação de lei-
te, incentivando a participação de 
mais mulheres nessa causa nobre”, 
comentou o superintendente. (GA)
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Arcebispo abre Campanha da 
Fraternidade nesta quarta-feira

Município licita transporte de 345 toneladas 
de resíduos do Mercado e da Ceanorte
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O arcebispo de Montes Claros, 
dom Jose Carlos Campos, lança 
nesta quarta-feira (14), às 7 ho-
ras, na Catedral metropolitana, 
a Campanha da Fraternidade de 
2024, durante a Missa de Cinzas. 
A Comissão Arquidiocesana de Li-
turgia juntamente com o Secreta-
riado para a Liturgia encaminhou 
aos padres, diáconos, religiosos, 
animadores da vida litúrgica e lei-
gos as orientações litúrgicas des-
tinadas as Celebrações do Tempo 
da Quaresma 2024 na Arquidioce-
se de Montes Claros.

“No próximo dia 14 de feverei-
ro, iniciaremos com toda a Igreja 
o Tempo Quaresmal, quando por 
meio da meditação da Palavra e 
das práticas penitenciais cami-
nharemos em direção à Páscoa do 
Senhor. Para celebrarmos como 
exige este tempo litúrgico – com 
sobriedade e profundidade que 
lhes são próprios – e atentos à in-
dicações mais precisas da Terceira 
Edição do Missal Romano para 
o Brasil (2023) encaminhamos 
alguns lembretes práticos para 
as equipes de Liturgia de nossas 
paróquias e comunidades”, desta-
cou o comunicado.

O tema da Campanha da Fra-
ternidade deste ano é “Fraternida-
de e Amizade social” e tem como 
lema “Vós sois todos irmãos e 
irmãs” (Mt 23,8). O seu objetivo 
geral é contribuir para nos des-
pertar sobre o valor e a beleza da 
Fraternidade humana, promoven-
do e fortalecendo a experiência 
da Amizade Social. Esse objetivo 
nos desafia a superar a cultura da 
indiferença para com os outros, 
que nos torna como que portado-
res do mal da cegueira, da insen-
sibilidade nos proporcionando 
uma atitude de descaso diante das 
necessidades alheias.  

O tema da Amizade social nos 
convida a refletir sobre as causas 
dos conflitos, a hostilidade nas 
relações humanas e a agressivi-
dade interpessoal. Onde não há 
a experiência da amizade, pode 
haver não somente a indiferen-
ça, mas também a violência. São 
dois graves males. O tema da CF 
2024 convida a promover aber-
tos vínculos de amizade, capazes 
de estimular a comunhão, a re-
conciliação entre as pessoas e o 
espírito fraterno favorecendo a 
promoção do bem comum. Dessa 
forma a amizade autêntica não é 
um bem privado e fechado entre 

Dom José Carlos impõe as cinza sobre fieis durante a missa da Quarta-feira de Cinza de 2023

duas pessoas ou mais, mais tem 
uma responsabilidade social. A 

experiência da amizade aberta 
estimula a construção de pontes 

entre pessoas e grupos. É dessa 
forma que fomentamos o desafio 

do diálogo que promove a cultura 
do encontro. 

Montes Claros abriu licita-
ção para o transporte de 345 
toneladas de resíduos do Mer-
cado Central e Ceanorte. São 
270 toneladas de resíduos do 
Mercado a serem transporta-
das ao aterro de mimoso, na 
estrada de Glaucilândia, com 
44 quilometros de ida e volta e; 
75 toneladas do Ceanorte com 
36 quilometros de ida e volta. 
A primeira licitação foi marca-
da para 19 de janeiro e agora 
remarcada para 4 de março. 
A Prefeitura de Montes Claros 
abriu licitação em novembro 
de 2022 para contratar empre-
sa para fazer o tratamento e a 
disposição final de resíduos 
sólidos urbanos e resíduos or-
gânicos oriundos do Mercado 
Municipal Christo Raeff e da 
Central de Abastecimento do 
Norte de Minas (Ceanorte).

A iniciativa atende deman-

da da Secretaria de Serviços 
Urbanos. A quantidade de re-
síduos sólidos urbanos coleta-
dos nas duas unidades foi de 
603 toneladas em 2019, 590 
toneladas em 2020 e 535 tone-
ladas no ano passado. Para os 
próximos dois anos a previsão 
é que sejam recolhidas 720 e 
864 toneladas, respectivamen-
te. A nova licitação fixa que a 
Coleta e transporte de caçam-
bas estacionárias ida e volta 
e a caçamba deve ter volume 
máximo de 5 metros cúbicos 
cada, com caminhão poliguin-
daste, de no máximo 15 (anos 
de fabricação: a prestação do 
serviço compreende ida e vol-
ta até o Aterro Sanitário, com 
operador, combustível, manu-
tenção preventiva e corretiva, 
mecânica e reparos em geral, 
lubrificantes, hodômetro, me-
didor de combustível. (GA)
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*Michael Stephan da Silva.

Se um coração pulsa compreende-se que há vida! Lado 
outro estar vivo não quer dizer que saibamos viver! Para 
Fernando Pessoa, poeta português, certa vez disse “às ve-
zes ouço passar o vento; e só de ouvir o vento passar, vale a 
pena ter nascido”. Contudo há quem diga que a vida pode 
ser bastante espinhosa. E quem pense que a existência 
deveria ser apenas um mar de rosas! O estadista, norte-
-americano, Benjamim Franklin, nos instrui que “viver é 
enfrentar um problema atrás do outro. O modo como en-
caramos é que faz a diferença”. De fato podemos perceber 
que a caminhada se faz em meio a agitações e aprendiza-
dos. O provérbio popular nos afirma que os ignorantes, 
que acham que sabem tudo, privam-se de um dos maiores 
prazeres da vida: aprender. Quem não compreende a lição 
que vem conecta aos problemas, não percebe a oportuni-
dade que dali pode haver para um nível maior em menta-
lidade e em crescimento. Com esse entendimento, o fardo 
daqueles que se curvam em meio às adversidades se torna 
muito maior do que possa parecer. E é por isso que Albert 
Einstein, físico alemão, nos orienta que “os problemas sig-
nificativos que enfrentamos não podem ser resolvidos no 
mesmo nível de pensamento em que estávamos quando 
os criamos”.

De outro modo é relevante dizer que para modificar-
mos nossa atitude é preciso antes mudar nosso pensamen-
to. De maneira que ao despertar do dia escolhamos estar 
em alto estral, de bem com a vida! Esse é o primeiro passo 
para fazermos um dia melhor e nos desenvolvermos bem 
em nossas ações diárias. Certo é que não haverá mudan-
ça em nossa atitude se apenas reagirmos aos imprevistos 
acontecimentos. Isto é, nos fazermos proativos perante as 
adversidades, antes mesmo que elas se apresentem, pode-
rá nos levar a resultados diferentes e mais exitosos. Pois 
quando permanecemos somente a lamentar, clamamos de 
forma multiplicada por algo ruim. É por isso que agradecer 
se torna o avesso de reclamar. Quanto mais agradecemos, 
mais recebemos de bem em nossas vidas e nossa postura é 
potencializada ainda mais. O renomado escritor e cientista 
britânico, Stephen Hawking, nos relata que “precisamos 
ter atitude positiva e tirarmos o melhor da situação na qual 
nos encontramos”.

Vale lembrar que atitude é tudo e faz toda a diferença! 
Desse modo exteriorizamos nosso comportamento, de-
monstrando claramente nosso propósito. Sob esse ponto 
de vista destaca-se que escolhas andam lado a lado com 
a atitude. Para Sêneca, filósofo romano, “sorte é o que 
acontece quando a oportunidade encontra alguém prepa-
rado”. Outrossim, é que “quem semeia vento, colhe tem-
pestade nos ensina o provérbio popular”! Não podemos 
viver acreditando que o outro é quem pode resolver nossa 
vida. Tudo se faz no movimento, na antevisão, como nos 
assevera o filósofo grego, Heráclito. Então, assim como o 
estrategista chinês, Sunt Zu, nos descreve, que então “seja-
mos generais de nós mesmos, planejemos nossa jornada e 
marchemos em frente em busca da vitória”.

Viver é uma questão 
de escolha?

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

PC investiga tentativa 
de homicídio em loja de 
conveniência em Montes Claros

Recuperando da Apac de Salinas 
foge após escalar muro de 4 metros

Motorista na contramão é preso 
após se envolver em acidente em 
Pirapora

Motociclista morre em acidente no 
Distrito Industrial, em Montes Claros 

A Polícia Civil investiga a tentati-
va de homicídio registrada nessa se-
gunda-feira (12), em Montes Claros. 
De acordo com informações, dois 
homens, de 23 e 25, foram atingidos 
por tiros no momento em que esta-
vam numa loja de conveniência de 
um posto de combustíveis no bairro 
Nossa Senhora de Fátima.

Segundo a Polícia Militar, dois 
homens que estavam em uma moto 
em movimento atiraram várias vezes 
na direção do posto. Várias pessoas 
estavam no local no momento dos 
disparos, elas saíram correndo ao 
notar o que estava acontecendo. 

Além das vítimas, os criminosos 
ainda acertaram os vidros do estabe-
lecimento, que ficaram danificados.

De acordo com a PM, o jovem de 
23 anos foi baleado na lombar e o 
de 25 foi atingido no ombro e peito. 
Ambos foram socorridos pelo Samu 
e levados para hospitais da cidade.

A PM informou que os dois ho-
mens disseram não conhecer os 
atiradores e também não souberam 
apontar a motivação dos disparos. 
Testemunhas falaram que não hou-
ve nenhuma briga no local. A Polícia 
Militar faz buscas por suspeitos do 
crime.

Um recuperando da Associa-
ção de Proteção e Assistência aos 
Condenador (Apac) de Salinas 
conseguiu fugir após escalar um 
muro de quatro metros de altura. 
Segundo informações divulgadas 
pela Polícia Militar nessa segun-
da-feira (12), ele ainda não foi 
localizado.

Ainda de acordo com a PM, 
no sábado (10), uma equipe este-
ve no local, que fica na Chácara 
Bananal, para registrar a fuga do 

interno, de 25 anos.
Um representante da Apac 

disse que o homem recebeu a vi-
sita de sua família e, em seguida, 
subiu em uma mesa e conseguiu 
ter acesso ao telhado. Posterior-
mente, escalou o muro de quatro 
metros, que resguarda a área da 
associação, mas não possui cerca 
elétrica e nem concertina.

A PM informou que segue em-
penhada para localizar e recaptu-
rar o recuperando.

Um motorista, de 64 anos, foi 
preso por embriaguez ao volante 
após se envolver em um acidente 
no Centro de Pirapora, nesse do-
mingo (11).

Segundo a Polícia Militar, ele 
transitava na contramão e bateu 
de frente com uma motocicleta. 
Imagens de câmeras de seguran-
ça registraram o momento do 
acidente e mostram o impacto da 
batida. 

Após o acidente, o motorista 
tentou fugir do local e foi contido 
por populares até a chegada da 
polícia. De acordo com a PM, ele 
disse não ter percebido que tran-
sitava na contramão e alegou que 

era de Belo Horizonte.
No momento da abordagem, 

os policiais perceberam que o 
homem apresentava sinais visí-
veis de embriaguez, como andar 
cambaleante, hálito etílico e fala 
desconexa.

Ainda segundo a polícia, o mo-
torista fez o teste do etilômetro 
e foi constatado 0,84 miligramas 
de álcool por litro de ar expelido. 
Ele relatou aos policiais que havia 
ingerido cerca de quatro cervejas.

O motociclista, de 37 anos, 
foi socorrido por uma equipe do 
Samu e foi encaminhado para o 
hospital de Pirapora com fratura 
na tíbia e suspeita de traumatismo 

crânioencefálico. A moto dele foi 
entregue para um amigo.

O motorista foi levado para a 

delegacia de Polícia Civil e o carro 
foi removido ao pátio credencia-
do ao Detran. 

Um motociclista, de 62 anos, 
morreu em um acidente no Distri-
to Industrial, em Montes Claros, 
no domingo (11).

Segundo informações da Polí-
cia Militar, uma testemunha, que 

trabalha em uma empresa perto 
do local dos fatos, disse que escu-
tou um barulho e deparou com a 
vítima caída na pista. Uma equipe 
do Samu foi acionada e constatou 
a morte.

Ainda de acordo com a PM, o 
homem sofreu traumatismo crâ-
nioencefálico grave. Ele seguia 
pela avenida das Indústrias sen-
tido ao bairro Eldorado, quando 
aconteceu o acidente.

A perícia da Polícia Civil esteve 
no local e liberou o corpo após 
realizar os trabalhos de praxe. A 
dinâmica do acidente não foi in-
formada no boletim de ocorrência 
registrado pela PM.
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As festas populares no Brasil representam não apenas tradições 
culturais profundamente enraizadas, mas também desempenham 
um papel significativo na economia do país. Estes eventos, como o 
Carnaval, atraem um grande número de turistas, impulsionando a 
indústria do turismo e gerando receita para setores como hospeda-
gem, alimentação e transporte. Além disso, as festas populares pro-
movem a comercialização de produtos regionais e artesanato local 
através de feiras e exposições, contribuindo para o comércio local e 
para a geração de renda dos produtores regionais.

Outro aspecto relevante é a criação de empregos temporários e 
oportunidades de negócios associadas às festas populares. Desde a 
produção de adereços até a organização de eventos e serviços de 
segurança, uma variedade de atividades é estimulada pela demanda 
gerada por essas celebrações. Muitas vezes, comunidades inteiras se 
mobilizam para participar da organização das festas, fortalecendo os 
laços sociais e contribuindo para o desenvolvimento local.

Em resumo, as festas populares têm um impacto econômico 
substancial, servindo como motores de desenvolvimento regional 
em todo o Brasil. Para garantir o contínuo crescimento econômi-
co e bem-estar das comunidades, é crucial reconhecer e investir na 
preservação e promoção desses eventos, garantindo não apenas a 
continuidade de tradições culturais valiosas, mas também o fortaleci-
mento da economia local e nacional.

Venho parabenizar o jovem casal Danilo Custódio Lôpo e 
Claudinéia, que casaram recentemente no dia 7 de janeiro. 
Ele que é sobrinho desta colunista…Que Deus abençoe este 

matrimônio. Felicidades!!!

Venho parabenizar a Valentina que está completando três 
aninhos. Ela que é filha da nossa colaboradora que virou 
estrelinha e está aí nessa foto ao lado do seu pai Rafael

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise:

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

Campanha alerta para os 
riscos do trabalho infantil 
no carnaval

Celular Seguro: 20 mil aparelhos 
são bloqueados após envio de 
alertas

Covid-19: R$ 17 bi em recursos 
paralisados serão investidos na 
saúde

O feriado de carnaval remete 
a folia e alegria, mas também a 
trabalhadores informais que per-
manecem na labuta por dias, nas 
ruas de todo o país, para manter 
a festa de pé. Uma das preocupa-
ções é a de que muitos deles são 
crianças e adolescentes. 

Com a chegada das festas, a 
Organização Internacional do 
Trabalho (OIT), o Ministério Pú-
blico do Trabalho, a Justiça do 
Trabalho e o Fórum Nacional de 
Prevenção e Erradicação do Tra-
balho Infantil (FNPETI) lançaram 
campanha para alertar a popula-
ção sobre os riscos do trabalho 
infantil. A campanha tem como 
lema Trabalho Infantil não Desfi-
la no Carnaval e orienta a como 
fazer denúncias de casos. Os ca-
nais usados para recebimento de 
denúncias são o Disque 100 ou e 
o site do MPT.

Em média, a cada ano, as no-
tificações de casos de trabalho 
infantil aumentam 38% durante 
os meses de carnaval, em todo 
o país, de acordo com o Ministé-
rio Público do Trabalho (MPT). 
A legislação do Brasil proíbe o 
trabalho para pessoas com ida-
de inferior a 16 anos. A exceção 
ocorre quando assegurada a con-
dição de aprendiz, prevista para 
adolescentes a partir dos 14 anos 
de idade. A lei estabelece que 
jovens com idade entre 16 e 18 
anos podem trabalhar somente se 
não ficarem expostos a trabalho 

noturno, perigoso, insalubre ou 
àquele que traga algum prejuízo 
à sua formação moral e psíquica.

Conforme observa a secretária 
executiva do Fórum Nacional de 
Prevenção e Erradicação do Tra-
balho Infantil (FNPETI), Katerina 
Volcov, ao estar pelas ruas, essas 
crianças, vítimas de exploração, 
ficam vulneráveis em diversos ní-
veis. Vender refrigerantes e garra-
fas d’água em meio a foliões, por 
exemplo, pode, portanto, parecer 
algo inofensivo, quando, na re-
alidade, não é. Quando não há a 

adequada supervisão de um res-
ponsável, como é o caso do carna-
val, os menores de idade podem 
acabar sendo estimulados a usar 
drogas ilícitas e ser submetidos a 
outras situações perigosas, como 
ressalta a secretária.

“As crianças estão sujeitas a 
riscos físicos, psicológicos e emo-
cionais. A criança que está ven-
dendo algo na rua tem o risco de 
ser atropelada, de sofrer com as 
intempéries. Sol intenso ou chu-
va intensa podem causar enfer-
midades. Existe um grande risco 

de desaparecimento, de tráfico 
de crianças. Infelizmente, a gente 
tem muitas crianças desaparecidas 
nessa época do ano”, argumenta a 
representante do FNPETI.

Entre 2011 e 2020, o Brasil 
registrou 24.909 casos de aciden-
tes de trabalho e 466 mortes en-
volvendo menores de 18 anos de 
idade, com uma média de 2,5 mil 
acidentes e 47 mortes por ano. 
Os dados foram levantados por 
um estudo da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz). (LETYCIA BOND/ 
Agência Brasil)

VALTER CAMPANATO/ AGÊNCIA BRASIL

O Programa Celular Seguro já 
recebeu 20.055 mil alertas de blo-
queios de usuários que já instala-
ram o aplicativo em seus telefones 
móveis. Lançado em dezembro do 
ano passado pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública (MJSP), 
o programa possui mais de 1,4 mi-
lhão de usuários cadastrados, com 
mais de 1,1 milhão celulares.

A plataforma funciona como 
uma espécie de botão de emergên-
cia que deve ser utilizado somente 
em casos de perda, furto ou roubo 
do celular. A ação garante o blo-
queio ágil do aparelho, da linha te-
lefônica e de aplicativos bancários 
em poucos cliques.

O acesso ao Celular Seguro 
é feito por meio do cadastro no 
Gov.br, a plataforma de serviços 
do governo federal. Os aparelhos 
podem ser registrados via site - ou 
aplicativo, disponíveis na Play Sto-
re (Android) e na App Store (iOS). 
As empresas que já aderiram à ini-
ciativa estão descritas nos termos 
de uso.

Não há limite para o cadastro 
de números, mas eles precisam 
estar vinculados ao CPF do titular 
da linha para que o bloqueio seja 
efetivado. Quem estiver cadastra-
do no Celular Seguro pode indicar 
pessoas da sua confiança, que es-
tarão autorizadas a efetuar os blo-

queios, caso o titular tenha o celu-
lar roubado, furtado ou extraviado.

Também é possível que a pró-
pria vítima bloqueie o aparelho 
acessando o site por meio um com-
putador. Após o envio do alerta, as 
instituições financeiras e empresas 
de telefonia que aderiram ao proje-
to farão o bloqueio. O procedimen-
to e o tempo de bloqueio de cada 
empresa também estão disponíveis 
nos termos de uso do site e do apli-
cativo.

DESBLOQUEIO

A ferramenta Celular Seguro não 
oferece a possibilidade de fazer o 

desbloqueio. Caso o usuário emita 
um alerta de perda, furto ou roubo, 
mas recupere o telefone em segui-
da, terá que solicitar os acessos en-
trando em contato com a operadora 
e os bancos. Cada empresa segue 
um rito diferente para a recupera-
ção dos aparelhos e das contas em 
aplicativos.

A plataforma foi desenhada pelo 
MJSP em parceria com a Federação 
Brasileira de Bancos (Febraban) e a 
Agência Nacional de Telecomunica-
ções (Anatel). O objetivo é reduzir a 
“atratividade” da prática de roubos 
e furtos e desestimular a recepta-
ção de aparelhos roubados. (AN-
DREIA VERDÉLIO/ Agência Brasil)

O Ministério da Saúde infor-
mou, nesta segunda-feira (12), 
que cerca de R$ 17 bilhões em 
recursos não utilizados durante 
a pandemia de covid-19 serão 
destinados para ações de custeio 
e de investimentos na saúde em 
todo o país. Os valores deverão 
ser utilizados até 31 de dezembro 
deste ano.

A pasta regulamentou a Emen-
da Constitucional 132/2023, que 
autoriza o uso do saldo financei-
ro dos fundos de saúde estaduais, 
municipais e do Distrito Federal 
para ações e serviços públicos de 
saúde, seja para despesas corren-
tes ou de investimento. A portaria 
foi publicada em edição extra do 
Diário Oficial da União, no último 
dia 9.

Os saldos são referentes a re-
cursos transferidos pelo Fundo 
Nacional de Saúde para enfren-
tamento da pandemia no período 
de 2020 a 2022. (ANDREIA VER-
DÉLIO/ Agência Brasil)
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Todos comentam sobre o escândalo de Helena no lançamento da nova linha de cos-
méticos. Ísis garante que criará seu filho longe de Helena. Adriana ajuda Jonas em sua 
adaptação. Marcos tenta despistar Jairinho. Mário sonda Lara sobre Helena. A mando de 
Helena, Roberto oferece mais dinheiro para Júlia não entregar Cris. Wagner passa mal, e 
pede que Érica não conte para Renée. Yeda conta a Ísis e Carlinhos que Júlia assumiu a 
culpa pelo incidente com o abrigo. Jairinho sequestra Taís.

Pascoal é atingido por Cecília. Luna discute com Preciosa. Soraya expulsa Fran-
cisco e Merreca da casa de Gláucia. Pascoal confronta Cecília ao vê-la presa. Preciosa 
se frustra com a falta de acolhimento de Heitor. Julião avisa a César que invadirá o 
apartamento de Pascoal. Preciosa vai com Rui até a casa de Pascoal. Miguel e Luna se 
reúnem com o advogado do banco. Barreto encontra Julião, Preciosa e Rui no apar-
tamento de Pascoal.

RESUMO DE Novelas
José Bento e José Venâncio se surpreendem ao saber que o pai se casará com Mariana. 

Venâncio se surpreende com a ideia de Buba de abrir o jogo para José Inocêncio. Bento 
se interessa pelo faturamento do pai com a produção de cacau. Bento afirma a José Ino-
cêncio que ele deverá fazer a partilha dos bens de Maria Santa entre os filhos, antes de se 
casar com Mariana. Kika desconfia da inocência de Mariana. João Pedro diz a Zinha que 
não se sente irmão de Venâncio, Bento e Augusto.

Romeu não para de pensar em Julieta e imagina uma vida em que possa conviver 
com ela. Téo passa muito mal, e um funcionário do hospital liga para o celular do 
Bernardo para avisar sobre o estado de saúde do menino, mas quem atende é Vera. 
Vera não entende o motivo da ligação, mas Bernardo chega e pega o aparelho dela. 
Téo é levado para uma cirurgia urgente no fígado. Bernardo esclarece a Vera que 
doou sangue ao Téo. Vitor notifica a família que é o novo gerente da lanchonete do 

CEC. Hélio desconfia do filho, já que ele nunca quis trabalhar no CEC quando Hélio comandava o local. Karen fica 
irritada com Ellen e revela o segredo sobre a morte do pai: Plínio morreu em um acidente de carro a caminho do 
hospital no dia do nascimento da Ellen. 

‘Ivete Sangalo e eu não tivemos nenhuma 
briga’, garante Baby do Brasil em vídeo após 
alerta da Bíblia no carnaval 2024 de Salvador

Barrado em trio de Ivete Sangalo no Carnaval, 
marido de Sasha opina sobre polêmica com 
segurança: ‘Ele não é obrigado...’

Baby do Brasil se pronunciou após 
ter alertado Ivete Sangalo a respeito 
de temas presentes na Bíblia no car-
naval 2024 de Salvador sobre arrebata-
mento e apocalipse. Vídeo!

Baby do Brasil x Ivete Sangalo? 
Cantora afasta briga com artista baiana 
por motivo religioso. ‘Amiga antiga’

Baby do Brasil surpreendeu Ivete 
Sangalo no carnaval 2024 de Salvador 
ao falar de arrebatamento e apocalipse

Baby do Brasil alertou Ivete San-
galo no carnaval 2024 de Salvador ao 
falar de arrebatamento e apocalipse, 
mas cantora baiana disparou: ‘Eu vou 
cantar ‘Macetando’ porque Deus está 
mandando, está macetando certo’

Baby do Brasil negou briga com 
Ivete Sangalo no carnaval 2024 de 
Salvador por questões religiosas e re-
forçou conteúdo da Bíblia: ‘No arreba-
tamento o Espírito Santo sairá da terra 
junto com todos os arrebatados!’

Márcio Psirico ironizou Baby do 
Brasil por falar no carnaval 2024 de 
Salvador de questões religiosas e pre-
sentes na Bíblia

Baby do Brasil afastou ter tido al-
guma briga com Ivete Sangalo após 

conversar com a cantora baiana no 
carnaval 2024 de Salvador a respeito 
de arrebatamento e apocalipse. A fala 
da artista nascida em Niterói acabou 
viralizando e ela foi alfinetada por 
Márcio Victor, do Psirico, além de vi-
rar piada com Tadeu Schmidt no “BBB 
24”.

Para quem não sabe ainda o que 
ocorreu, Ivete passou com seu trio 
elétrico em um camarote da Band, 
onde estava Baby. A ex-mulher de 
Pepeu Gomes então resolveu falar da 
passagem bíblica que narra o fim dos 
tempos, mas ouviu Ivete dizer que 
“não tem apocalipse certo quando a 
gente maceta ele”.

A baiana ainda rejeitou cantar “Pe-
quena Eva”, pedido de Baby. “Eu vou 
cantar Macetando porque Deus está 
mandando, está macetando certo”, 
disparou a apresentadora do “The 
Masked Singer Brasil” citando a músi-
ca que virou “hino do carnaval 2024”.

‘Ivete Sangalo e eu não tivemos 
briga’, frisou Baby do Brasil

Nesta segunda (12) pela manhã, 
Baby se pronunciou e disse ter sido 

honrada por Ivete. “Não tivemos ne-
nhuma briga. Como disse Mahatma 
Gandhi, ‘divergência de opinião não 
é motivo para brigas’”, iniciou para 
depois entrar de novo em assuntos 
religiosos.

“Eu amo a Ivete ela é uma amiga 
antiga e Jesus a ama muito mais ainda! 
Tudo o que aconteceu está na direção 
de Deus! (...). Alerta foi dado: ‘Procure 
o Senhor enquanto é possível achá-lo’! 
Porque no arrebatamento o Espírito 
Santo sairá da terra junto com todos 
os arrebatados! A tribulação que vai 
ficar aqui, está escrito, que nunca hou-
ve outra igual”, continuou.

“E por ventura isso acontecer nes-
sa geração, enquanto estivermos vi-
vos, precisamos ser arrebatados, pois 
somos do bem, somos de Deus e é só 
declarar Jesus Cristo como seu único 
e suficiente Senhor e Salvador e reco-
nhecer que ele é o Filho de Deus! Esse 
papo é muito louco, eu concordo! 
Mas muito mais louco é olhar pro céu 
e saber que não tem fim e que a Terra 
é uma esfera girando em torno de seu 
eixo! Vai encarar ou vai anestesiar?”, 
questionou.

João Lucas, marido de Sasha, se 
pronunciou oficialmente após virali-
zar um vídeo polêmico sendo barrado 
do trio de Ivete Sangalo no Carnaval 
de Salvador. Veja o que ele disse!

Marido de Sasha se pronuncia 
após ser barrado por segurança em 
trio de Ivete Sangalo

João Lucas é marido de Sasha 
Meneghel e genro da apresentadora 
Xuxa

João Lucas, Sasha Meneghel e Bru-
na Marquezine estão curtindo o Car-
naval de Salvador

Marido de Sasha viralizou em um 
vídeo sendo barrado por um seguran-
ça de entrar no trio de Ivete Sangalo

No vídeo, Sasha precisa intervir e 
explicar para o segurança que João 
Lucas era seu marido

O trio Bruna Marquezine , Sasha 
Meneghel e João Lucas, marido da 
filha de Xuxa, se envolveu em uma 
polêmica recente após um vídeo do 
cantor sendo barrado do trio de Ivete 
Sangalo no Carnaval de Salvador vira-

lizar na internet.

Tendo um dos trios mais requisi-
tados por famosos, ‘Veveta’ realizou 
um show apoteótico em Salvador no 
último final de semana, com direito a 
muita energia e a consagração da mú-
sica do carnaval de sua autoria.

O que João Lucas não contava era 
que seria barrado por um seguran-
ça ao tentar subir no trio ao lado de 
Sasha e Marquezine. Não reconheci-
do pelo profissional, o cantor só foi 
liberado após a filha de Xuxa reclamar 
que ele era seu marido.

Depois da repercussão, o jovem, 
que esteve envolvido em uma polêmi-
ca com Enzo Celulari recentemente, 
usou suas redes sociais para fazer um 
pronunciamento e acabar, de vez, com 
os questionamentos sobre o caso.

O Joo j ia sendo barrado e a Sasha: 
“ meu marido” 

O que o marido de Sasha disse so-
bre a atitude do segurança?

Em uma publicação no seu perfil 
do X (Twitter), João Lucas reagiu à ati-
tude do segurança e surpreendeu ao 
concordar com o seu ‘barramento’ do 
trio de Ivete Sangalo:

“Saiu um vídeo meu sendo barra-
do pelo segurança (risos). Galera, vo-
cês não têm ideia do que é isso aqui, o 
segurança fez o trabalho dele. Eu esta-
va sem pulseira, e ele não é obrigado a 
me conhecer. Está certo ele”, escreveu 
o cantor.

Em resposta, fãs saíram em defesa 
do famoso e também elogiaram a ati-
tude do segurança: “Exatamente João, 
muito alarde para pouca coisa! É o 
trabalho do segurança!!! E vocês são 
lindos!!!”, escreveu uma seguidora.

“Boa João. O cara está trabalhando 
e quantas pessoas não querem su-
bir?”, destacou outro. “Só falta o povo 
querer que você tivesse dado ataque 
de estrelismo por isso! Certamente 
não conheceram você antes da Sasha”, 
elogiou um terceiro.
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GIRLENO ALENCAR

A prefeitura de Montes Claros suspendeu a licita-
ção para a reforma de sete quadras poliesportivas nos 
bairros Maracanã, Delfino Magalhães, Nossa Senhora 
das Graças, Vila Ipiranga, Vera Cruz, Vila Brasília e 
Nova Morada, conforme ato publicado pela secretaria 
municipal de Esportes, sob a alegação de problema 
técnico e parecer da consultoria jurídica, porém, no 
site das licitações não tem nenhum esclarecimento 
sobre a causa desta suspensão. A licitação estava mar-
cada para o dia 12 de dezembro e a suspensão foi 
publica da no dia 10 de fevereiro, no diário oficial.

O objeto da licitação era a contratação de em-
presa especializada para execução de reforma de 
quadras poliesportivas nos bairros Maracanã, Del-
fino Magalhães, Nossa Senhora das Graças, Vila 
Ipiranga, Vera Cruz, Vila Brasília e Nova Morada, 
com fornecimento de materiais, na área urbana do 
Município de Montes Claros/MG. O Estudo Técnico 
Preliminar contempla a construção de piso de qua-
dra em concreto armado, instalação de alambrado 
entorno de toda a quadra, equipamentos (gols, 
hastes e rede de voleibol e conjunto de tabelas de 
basquete) pintura e demarca para cada modalidade 
esportiva. Essa demanda se justifica com base na 
necessidade de realizar melhorias nos espaços es-
portivos destinados ao esporte coletivo.

O Atlético encara o Tombense 
nesta quarta-feira (14), na Arena 
MRV, pela 5ª rodada do Campeo-
nato Mineiro. E pela 5ª vez, o téc-
nico Luiz Felipe Scolari terá que 
mexer na equipe. O treinador alvi-
negro ainda não conseguiu repetir 
a escalação do time em 2024.

Seja por lesão, suspensão ou 
opção, Felipão mandará a campo 
um time modificado no quinto 
jogo da temporada. E diante do 
Tombense, a zaga terá uma forma-
ção inédita, com Bruno Fuchs e 
Igor Rabello, que nunca jogaram 
juntos. Os titulares Jemerson, sus-
penso, e Lemos, lesionado, estão 
fora.

E se o número 5 marca a quan-
tidade de jogos na temporada e de 
escalações diferentes, ele também 
representa o número de jogado-
res que atuaram nos quatro pri-

meiros jogos.
O goleiro Everson, o zagueiro 

Jemerson, o lateral-esquerdo Gui-
lherme Arana, o volante Otávio e 
o atacante Paulinho jogaram os 
quatro jogos do Mineiro como 
titulares. Jemerson não estará em 
campo neste meio de semana.

Obviamente, o atacante Hulk 
é considerado titular, assim como 
Lemos, por exemplo, porém, o 
atacante ficou de fora do primeiro 
jogo da temporada por problemas 
estomacais e o zagueiro se machu-
cou há dois jogos.

O volante Edenílson seria ou-
tro que poderia ter jogado os 
quatro primeiros jogos da tempo-
rada, mas reclamou de dores mus-
culares e ficou de fora da última 
partida, a vitória por 2 a 0 sobre 
o Athletic, em São João Del Rei. 
(OTempo)

O zagueiro Talisca, do América, 
foi apresentado nessa segunda-fei-
ra (12/02) no CT Lanna Drumond. 
Feliz pela oportunidade, o jogador 
tem contrato de empréstimo com 
o clube mineiro até o dia 15 de ju-
lho de 2024, com a possibilidade 
de extensão até o dia 30 de novem-
bro de 2024.   

“Minha expectativa é a me-
lhor possível. Espero abraçar essa 
oportunidade e poder ajudar com 
as minhas características dentro e 
fora de campo para botar o Amé-
rica onde nunca deveria ter saído, 
que a primeira divisão e outros 
objetivos da temporada”, projetou 

Talisca.  
O zagueiro não entrou nos pla-

nos do técnico Abel Ferreira, por 
isso, veio para o América, que tem 
uma boa relação com o Palmeiras. 
No contrato, ficou acordado que 
o América poderá exercer no final 
do vínculo a compra de 50% dos 
direitos econômicos do atleta. 

“Quando surgiu a oportunida-
de de vir para América, a expecta-
tiva foi a melhor possível. Quero 
abraçar essa oportunidade para 
poder fazer o meu melhor e dar 
muitos frutos pra nação americana 
e para diretoria, que espera esse 
retorno meu”, destacou.  

Revelado na base do Vitória, 
em 2019, o jogador chegou para o 
time Sub-20 do Verdão, em 2020, 
quando disputou seis partidas. 
Dois anos depois, o zagueiro foi 
um dos destaques da equipe pal-
meirense nos títulos da Copa São 
Paulo de Júnior de 2022 e 2023.    

“Minhas características dentro 
do campo são de um zagueiro 
bem veloz, um bom embate aéreo, 
e com a construção de jogadas 
muito boa. Meu objetivo é ajudar 
da melhor forma e claro quando 
a oportunidade vir, quero estar 
pronto e fazer dela a melhor pos-
sível”, finalizou Talisca. (OTempo)

As homenagens se multiplicam 
nessa segunda-feira (12), poucas 
horas depois da morte do recor-
dista mundial da maratona, Kel-
vin Kiptum, de 24 anos, e do seu 
treinador Gervais Hakizimana, 
em um acidente automobilístico 
ocorrido no domingo (11) no 
Quênia, que chocou o mundo do 
atletismo.

O novo fenômeno do atletismo, 
de 24 anos, casado e pai de dois fi-
lhos, morreu na noite de domingo 
(11), por volta das 23h locais (17h 
de Brasília), perto da cidade de 
Kaptagar, no Vale do Rift, sua região 

de origem e onde ele estava trei-
nando, anunciou a polícia.

Kiptum conduzia o veículo em 
que viajavam três pessoas, “Os 
dois (falecidos) são Kiptum e o seu 
treinador”, disse Peter Mulinge, co-
mandante da polícia do condado 
de Elegeyo Marakwet, no oeste do 
Quênia. 

“Era Kiptum quem dirigia em 
direção a Eldoret quando perdeu o 
controle (...) matando dois ocupan-
tes no local. Uma passageira ficou 
ferida e foi levada às pressas para o 
hospital”, acrescentou.

Segundo o relatório policial 

consultado pela AFP, Kiptum “per-
deu o controle (do carro) e saiu 
da estrada”, rolando “cerca de 60 
metros antes de bater numa grande 
árvore”.

A televisão queniana exibiu ima-
gens do estado em que o veículo 
ficou, com o para-brisas destruído 
e o teto completamente deformado 
pelo impacto.

Kiptum estabeleceu o melhor 
tempo mundial (2 horas e 35 se-
gundos) na maratona de Chicago 
em outubro passado e estava em 
fase de preparação para os Jogos 
Olímpicos de Paris. (OTempo)

Montes Claros suspende reforma de 
quadras poliesportivas em bairros

Galo vai para o 5º jogo com a 5ª escalação 
diferente e repetiu só 5 titulares

Apresentado, zagueiro Talisca cita 
características e objetivos no América 

Comoção no atletismo após morte de Kelvin 
Kiptum, recordista mundial da maratona

G
U

S
T

A
V

O
 
M

A
R

T
I
N

S
/
 
C

R
U

Z
E

I
R

O

F
L

Á
V

I
O

 
T

A
V

A
R

E
S

/
 
O

 
T

E
M

P
O

M
O

U
R

Ã
O

 
P

A
N

D
A

/
A

M
É

R
I
C

A



Montes Claros, terça e quarta-feira, 13 e 14.02.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br12 SOCial

FOLCLORE DE MOC NA SAPUCAÍ -Realmente fiquei 
emocionado e ao mesmo tempo feliz em ver o rico folclore 
de Montes Claros, sendo valorizado na importante marquês 
de Sapucaí com a escola de samba ‘Acadêmicos de Niterói’, 
levando o tema ENREDO ‘CATOPÊS – UM CEU DE FITAS’. 
Que orgulho ver no carro principal, a figura majestosa do 
MESTRE ZANZA, este homem simples e humilde que com 
muita garra, dificuldade e por amor aos catopês, certamen-
te ele realizou seu sonho e está feliz no andar de cima. Ape-
sar dos deslizes, a escola de samba, estava maravilhosa e 
gostei muito em ver o narrador dizer que o TURISMO BRA-
SILEIRO, esquece das riquezas de Minas Gerais. Realmente, 
nem sei descrever o que senti em ver minha querida Mon-
tes Claros no topo da MARQUÊS DE SAPUCAÍ, que como sa-
bem foi construída pelo montes-clarense DARCY RIBEIRO, 
que também já foi tema de enredo das escolas de samba do 
Rio. E com isso os nossos CATOPÊS, MARUJOS, CABOCLI-
NHOS e a tradicional FESTA DE AGOSTO, conseguiu a ins-
piração para este espetáculo, que realmente vai valorizar 
ainda mais a FESTA DE AGOSTO e o festival folclore que 
certamente o próximo será mais belo e organizado. VIVA os 
catopês, o mestre zanza e os participantes desse evento que 
acontece aqui em moc em todo mês de agosto!

VEJA outros carros alegóricos da belíssima escola de samba 
‘Acadêmicos de Niterói’. Com a ala das baianas que foi elo-
giadíssima

FESTA PARA ANALU- Joãozinho e Adriana Lopes Pra-
tes, fecharam o seu restaurante DUCA GOURMET que foi 
transformado numa belíssima FESTA INFANTIL a base de 
muitas luzes neon, balões e músicas para comemoração de 
mais um ano de vida da neta ANALU. É claro, todo organi-
zado também pela linda mamãe Fernanda Lopes Prates. O 
grande salão esteve repleto de crianças e todos se diver-
tindo. ANALU estava feliz como nunca, vejam nestas quatro 
fotos, montadas por momentos, inclusive a aniversariante 
recebendo o carinho dos seus avós, sua mãe Fernanda e seu 
noivo inglês John 

UM CLOSE na dinâmica empresária, sempre alinhada, Inês 
Miranda, que é uma das mulheres mais fortes que conheço, 
pois com muita garra continua junto com os filhos Pávilo e 
Paul, no comando das empresas da família, depois da parti-
da do inesquecível Jair Sá Miranda

WILLIAM DE JESUS foi comemorar seu aniversário, em 
Trancoso, junto com sua filha Ana Luiza que reside naque-
le povoado. Na capelinha encontraram com a cantora Elba 
Ramalho...

MEU SOBRINHO Matheus Paulino, que é empresário em 
Janaúba, cidade onde ele nasceu, formando um par com sua 
linda namorada Moniele Souza

NO CONCORRIDO almoço de domingo de Carnaval no 
restaurante DUCA GOURMET gostei de rever ARLETE FA-
GUNDES com suas filhas Marise e Aurea Fagundes com seu 
namorado suíço (onde ela reside atualmente) Thomas Sal-
visberg, fotografados por este jornalista

ELAS FORAM esbaldar beleza e charme em Salvador: Carol 
e Amanda Lanza Vieira, estavam lá num animado camarote 
onde estavam também os esposos Aluízio e Heitor 

EU COMO SABEM tinha Ibrahim Sued, como meu ‘mestre’ e 
a minha inspiração. Cada notícia que saia sobre minha pessoa na coluna 
do jornal ‘O Globo’ eu guardava com carinho e achei aqui está de abril 
de 1995: ‘ em Montes Claros, o governador Eduardo Azevedo, estará dia 
28 recebendo o título de PERSONALIDADE DO ANO na festa do colu-
nista Theodomiro Paulino. O príncipe do colunismo social do interior 
brasileiro’. IBRAHIM SUED, me chamava de ‘príncipe’ e isso ainda é 
mantido por alguns amigos da época. Bons tempos....

QUANTO FICA o salário com o novo IR? Governo anunciou o 
aumento da faixa de isenção para contemplar quem ganha dois salários 
mínimos; entidades se posicionam com ressalvas.

PARECE que as chuvas deram trégua, pois o sol tem aparecido. Há 
previsões de um tremendo calorzão chegar por aqui, mas ainda teremos 
chuvas segundo as previsões. Tomara, pois este sertão norte mineiro, 
precisa como sempre digo desta água milagrosa.

EMPRESA PÚBLICA pode demitir. É o que diz o ministro 
Alexandre de Moraes, relator da ação que questiona dispensa sem justa 
causa. O Supremo julga o recurso apresentado por funcionários públi-
cos demitidos do Banco do Brasil sem justa causa em 1997.

FEIJOADA DO THEO nos seus 30 anos, continua ESQUEN-
TANDO e brevemente estarei anunciando a CERVEJA que estará jorrando 
e o BUFFET, entre outros detalhes, desta festa que marcara o reapareci-
mento de todos neste ano de 2024.

A CERVEJA MINEIRA Xeque Mate está circulando, com 
sucesso, entre os carrinhos dos ambulantes do Carnaval paulistano na 
‘boca miúda’. A Ambev é a patrocinadora oficial da folia de rua em São 
Paulo e pagou R$ 26,6 milhões pelo direito de comercializar as bebidas 
do seu portfólio com exclusividade.

PARA O senador Carlos Potinho, a pretensão do governo Lula é 
sepultar a oposição. “Querem tirar o PL das eleições e sufocar todos que 
sejam contrários ao regime estabelecido no País”, acusou.

CARNAVAL
DESDE DE CRIANÇA sempre gostei de carnaval e participei ativa-

mente de todos os bailes do Automóvel Clube, blocos no antigo clube 
de Montes Claros, camarotes no Rio e é claro nos últimos anos no CAR-
NAVAL DE ARRAIAL D’AJUDA. Porém este ano, resolvi dar um tempo e 
não quis saber de folia, preferi mesmo ficar na ‘toca’ e ver os desfiles 
pela TV. Não é que deixei de gostar da folia, mas foi uma promessa que 
fiz e que deu certo, recebi as graças....

DENGUE ESPALHA 
DEPOIS DAS CHUVAS, com muito sol e calor a propagação do mos-

quito da DENGUE, deverá aumentar ainda mais aqui em MOC. Mas não 
é só aqui, o Brasil já registra, apenas neste ano, um total de 392.724 
casos prováveis de dengue, de acordo com números divulgados pelo 
Ministério da Saúde, na última quarta-feira. O Ministério também con-
firmou 54 mortes pela doença no país. Outros 273 óbitos estão sendo 
investigados para saber se são decorrentes da dengue.

QUALIDADE DE VIDA
MUITOS MONTES-CLARENSES, que compraram casas em ARRAIAL 

D’AJUDA estão transferindo radicalmente para aquele pedaço de pa-
raíso.  Uns ficam seis meses aqui em MOC e mais seis meses por lá. 
ARRAIAL D’AJUDA realmente tem uma QUALIDADE DE VIDA única. 
Este jornalista por exemplo aterrissa ali pelo menos cinco vezes ao ano 
para curtir muito o meu ‘cantinho’ ou seja um chalé no centro, cheio 
de energia e que amo muito, mas gosto mesmo é da nossa querida 
MONTES CLAROS. E quem está vendo de perto o carnaval em Arraial é 
Reinaldo e Vanessa Freitas Padua com um grupo animado.

AFASTE O ALZHEIMER 
ESTAMOS VENDO pessoas ativas e ainda jovens sendo vítimas do 

terrível mal de ALZHELMER, e isso é muito triste. Agora mesmo, estou 
sabendo que muitos nomes conhecidos estão com essa terrível doença 
que até hoje não tem cura. Aliás, vale destacar o trabalho feito pela 
Universidade do Sul da Flórida, nos Estados Unidos, cujo resultado foi 
a associação do consumo de SUCOS DE VEGETAIS com uma possível 
redução de até 76% do risco dessa doença. Durante cerca de 10 anos, 
os estudiosos observaram um grupo de 1.836 voluntários e notaram 
que os que bebiam sucos ficavam mais protegidos da doença. Aliás, 
não só os SUCOS DE VEGETAIS, mas todos os SUCOS DEVEM SER 
consumidos no lugar de refrigerantes. Os sucos são benéficos à saúde 
e evitam muitas doenças...

DINHEIRO PARA CAMPANHA 
atista comprometeu figuras influentes da política nacional em sua 

delação. Para a Justiça, o empresário alegou que Marta Suplicy teria lhe 
pedido R$ 1 milhão para financiar campanha ao Senado em 2010. Se-
gundo a delação, metade do valor teria sido pago por meio de doação 
oficial, enquanto a outra metade foi entregue em espécie. E ela quer 
ser vice-prefeita de São Paulo.

VAP & VIP


